

LA VOIX DU NORD

JEUDI 1^{er} JUIN 2017

Douaisis

AUJOURD'HUI

FORUM DU LOGEMENT DES JEUNES DU DOUAISIS

Le public 18-30 ans peut s'informer et se familiariser avec les différentes étapes et les supports pour accéder et se maintenir dans un logement locatif. De 10 h à 13 h et de 14 h à 17 h, à l'hôtel de ville. Tél. : 03 27 98 86 63.

BONJOUR

LOUIS XIV, RETOUR SURPRISE ! Et si le roi Soleil était de retour, quel regard porterait-il sur notre monde d'aujourd'hui ? Telle est la question que se sont posée les membres du service de communication de la ville et les artistes de la compagnie l'Éléphant dans le Boa. Avec, au final, de petits clips très amusants, visibles sur la page Facebook et le compte Twitter de la ville. On peut y voir ainsi Louis XIV découvrir le football féminin :

« *Un jeu de paume qui se joue avec les pieds ! Quelle époque !* » Ou se rendre compte que le peuple est ici désormais souverain : « *Drôle d'idée...* »

Mais si, pour tourner ces séquences, un sosie a été trouvé, c'est bien le Roi, en personne, qui animera le 9 juillet le défilé de Gayant. Car, pour que le soleil brille ce jour-là, il fallait bien que l'astre se déplace en chair et en os. ■ J-F. G.

PENSEZ-Y

SALON DU LIVRE SUR LE HANDICAP

Présentation-vente d'ouvrages sur le handicap et pour les personnes en situation de handicap. Entrée libre et gratuite. Samedi de 10 h à 18 h, salle d'exposition de la Bibliothèque Marceline-Desbordes-Valmore.



Une première régionale

DOUAI

À l'abattoir, trois ouvriers brûlés par un geyser de feu P. 11

ANICHE

Le géant Kopierre va désormais être motorisé ! P. 12

DOUAI

Ils laissent seuls leurs enfants pour partir en Espagne P. 12

DOUAI

Le roi Soleil invité de marque des avant Gayant P. 17

BOTTINA Chaussures Planet Boots
LIQUIDATION
REMISES **TOTALE**
-70%
jusqu'à 9
Liquidation à partir du 21 mai 2017 - Dimanche le 4 juin de 10h à 19h
AVANT TRAVAUX
131, rue de Bellain
DOUAI

Une première régionale à l'hôpital : la prothèse de hanche en ambulatoire

Entrer le matin à l'hôpital et en ressortir le soir même avec une hanche toute neuve... Le centre hospitalier de Douai est le premier établissement public à proposer cette prise en charge dans le Nord - Pas-de-Calais. Rencontre avec Mireille, qui a vécu cette première, et ceux qui l'ont opérée.



Mireille Ratti entourée par les D^r Ramboanina, chirurgien, et Lazkani, chef du service anesthésie.

PAR FRANÇOISE TOURBE
ftourbe@lavoixdunord.fr

DOUAISIS. Mireille Ratti a désormais le pas alerte... Les insupportables douleurs à la hanche qui avaient conduit cette aide-soignante de Guesnain à se mettre en arrêt maladie, au début de l'année, ne sont plus qu'un mauvais souvenir. D'ailleurs, elle a hâte de reprendre le boulot car, là, franchement, elle tourne en rond. Mireille Ratti a bénéficié d'une première régionale (Nord - Pas-de-Calais) : la pose d'une prothèse totale de hanche en ambulatoire. C'est-à-dire que pour cette intervention lourde, elle est entrée le matin du 12 avril et elle est sortie le soir même.

L'opération a été réalisée à 8 h par les docteurs Tiana Ramboanina, chirurgien orthopédiste, et Ali Lazkani, chef du service anesthésie. À 10 h 30, elle sortait du bloc, à 11 h, elle arrivait dans sa chambre et à 14 h, munie de deux béquilles, elle faisait ses premiers pas dans le couloir. Le soir, elle était chez elle. « Au bout de

quelques jours, je suis passée à une béquille et en deux semaines, je m'en passais complètement », témoigne Mireille, très satisfaite de sa toute petite cicatrice : « Elle fait à peine plus de 6 cm. »

Si la récupération est maintenant aussi rapide, c'est parce que la technique chirurgicale a changé. L'opération classique consiste à passer par l'arrière du corps pour atteindre la hanche. Il faut donc couper les muscles épais de la fesse, avec le temps de récupé-

“ Les techniques d'anesthésie ont elles aussi beaucoup évolué. Les produits sont dosés au plus juste.

tion, la longue cicatrice et les douleurs que cela suppose. La nouvelle technique consiste à aborder la hanche par l'avant. « Il y a très peu de muscles à cet endroit, explique le D^r Ramboanina. D'ailleurs on ne les coupe pas. On les écarte simplement. La pose de la prothèse est plus compliquée que

par la face postérieure, mais je me suis formé en 2013-14. Le chirurgien qui m'a coaché est d'ailleurs monté de Bordeaux pour m'assister lors de ma première, en 2014. » Avec la programmation de l'opération en ambulatoire, le centre hospitalier de Douai franchit donc une étape supplémentaire. « Cela a été possible grâce à l'étroite collaboration avec le médecin anesthésiste », souligne le chirurgien. Car les techniques d'anesthésie ont elles aussi beaucoup évolué. Les produits sont dosés au plus juste. Le réveil est très rapide et comme l'opération est désormais beaucoup moins douloureuse, les patients n'ont pas besoin de morphine. Leur sortie rapide est donc possible.

L'opération en ambulatoire ne s'adresse toutefois pas à tout le monde. Le patient ne doit pas souffrir d'autres pathologies handicapantes et il doit être accompagné par quelqu'un, lors du retour à domicile.

Depuis le 12 avril, une seconde prothèse de hanche en ambulatoire a été réalisée et une troisième est programmée pour la semaine prochaine. ■



Sur cette radiographie, on voit en blanc, l'implant en métal qui s'insère dans le fémur et en remplace la tête. Le creux de l'os du bassin, le cotyle, est lui tapissé par un insert en céramique.